

AGC4L 630/03

1067

1995, Mayo

- Boletín informativo sobre el espacio de protección en Guzmán y Utrera
(editado por la Coordinadora de Equidad de Condiciones Obreras)

Estado de Excepción

en

Guipuzcoa y Vizcaya

Boletín Informativo

Después de decretar el más brutal de los estados de excepción de cuantos ha impuesto el Regimen fascista, no satisfecho aún, el gobierno Arias pretende que los pueblos de España no sepan nada de las atrocidades que están cometiendo contra la clase obrera y el pueblo de Vizcaya y Guipúzcoa.

"Materia reservada" ha decidido que sea todo lo que están haciendo en esas provincias de Euzkadi. Que no se sepa nada de la brutalidad que están ejerciendo a diario contra todo el pueblo. Que no se sepa nada de las respuestas combativas que está dando ese mismo pueblo contra el fascismo. Que no se sepa nada de la valiente JORNADA DE LUCHA que se prepara para el ONCE DE JUNIO.

Este "Boletín informativo" sobre el Estado de Excepción en Vizcaya y Guipúzcoa intentará, todas las semanas, recoger la máxima información sobre lo que allí está pasando, sobre los actos de solidaridad que se llevan a cabo en apoyo del pueblo vasco.

Rompiendo así, en la medida de lo posible, aquí, el muro de silencio que el Gobierno pretende levantar entre Guipúzcoa, Vizcaya y el resto de España.

Ondarroa: nuevo asesinato

En la madrugada del día 25 de mayo, Luis Arriola Arriola, estudiante de C.O.^{U.}, de 19 años, nacido en Berriatúa, pasó con un amigo por delante del Cuartel de la Guardia Civil, pues acababa de celebrar el final de curso conando con sus compañeros y profesores. Un guardia que estaba a la puerta lo llamó a Luis: "¡Tú, pasa al cuartel!". Y al otro amigo que lo acompañaba: "¡Tú, vete de aquí!". Luis entró en el cuartel y menos de un minuto se oyó un tiro y un ruido de sillas. Luis salió tambaleándose a la calle, agarrándose con una mano al costado. Cuando su amigo pretendió sostenerlo, se desplomó en el suelo. Estaba muerto. Un tiro lo había atravesado el corazón.

El resto de los amigos que iban un poco más adelante, al oír el disparo, volvieron sobre sus pasos, corriendo hacia el cuartel. Cuando vieron a Luis muerto entraron dentro del cuartel gritando: "¡Asesinos! - ¿Quién ha sido? ¡Asesinos!". Uno de ellos, amigo íntimo de Luis, cogió a uno de los cuatro guardias que allí había por el cuello: "Dimo quién ha hecho esto"., Detrás estaban los demás compañeros. El guardia, asustado, dijo: "Ha sido García, lo ha disparado a medio metro". En seguida llegaron más guardias y los sacaron a la calle, obligándolos a alojarse, pero sin poder lograr que se callasen. Sus gritos, mientras se iban de allí: "¡Asesinos!, vais a pagar esto! ¡Asesinos!", lanzaban al pueblo de Ondarroa la primera noticia del criminal asesinato cometido sobre su amigo Luis.

Los guardias civiles llamaron a un médico del pueblo y lo quisieron hacer firmar un certificado donde dijese que había sido un accidente. "Esto no ha sido un accidente -les contestó el médico, lo habéis matado vosotros. Yo no firmo eso".

Más tarde, hacia las tres de la madrugada, pasó frente al cuartel el camión de la basura. Los guardias llamaron al conductor, lo hicieron parar, y tiraron el cuerpo de Luis !!! metido en sacos de basura!!! dentro del camión. "Santo Dios!, ¿qué habéis hecho, qué habéis hecho?", les dijo el basurero. "Llévate esto al cementerio y calla la boca", le respondió el guardia amenazándolo.

A la mañana siguiente, sábado, a eso de las ocho, la madre de Luis se enteró de lo sucedido a su hijo por un familiar. Nada más saberlo, saltó a la calle y marchó hacia el cuartel gritando desgarradamente: -- "¡ASESINOS, ASESINOS!". Aquella escena fue sobrecogedora, todo el pueblo de Ondarroa se enteró de la tremenda noticia por los gritos doloridos de la madre de Luis.

Y en el cuartelillo, se encaró con los civiles, agarró a uno por la solapa y los llamó por su nombre: "¡Asesinos!". Los guardias intentaron decirle que había sido un accidente, que si lo pegó su hijo a un guardia, etc. etc. Pero ella los decía: "A ver dónde está eso, que venga García, que me enseñe los arañazos...". García ya no estaba, ya se lo habían llevado del pueblo.

El pueblo de Ondarroa hervía de indignación, sin poder contener la ira que surgía en sus entrañas. Luis Arriola Arriola era hijo único, el único que les quedaba a sus padres, después de haber visto morir a otros tres. Esto, unido a que la familia es muy querida en Ondarroa y sus padres tienen un bar allí, el Bar Iturribarri, le daba a este criminal asesinato mayor patetismo aún. Los padres, junto con otros familiares y amigos, subieron al cementerio y exigieron el cadáver de su hijo. Inmediatamente se lo llevaron a casa, por donde fue pasando todo el pueblo a lo largo del día.

Por la tarde del sábado, piquetes de ondarrosos, de veinte a -- treinta personas, fueron por las calles del pueblo colocando carteles con gran valentía, incluso hasta en las mismas naricas de los guardias civiles, en los que relataban el asesinato, denunciaban la represión existente en

el resto de la provincia bajo el Estado de Excepción, y llamaban al pueblo a exigir el castigo de los asesinos y el paro total el lunes. Ningún guardia civil se atrevió a quitarlos. Sólo una fascista, Pilar Badiola, chivata y guerrillera de Cristo Rey, arrancó uno de ellos. Estos piquetes recorrieron los bares, instando a cerrarlos. La gente del pueblo, furiosa, estaba agrupada en la calle. Al anochecer, todo el mundo se fue a casa y las calles quedaron totalmente desiertas.

El domingo día 25, Ondarroa amaneció totalmente tomado por la guardia civil y los secretas. Las carreteras de acceso al pueblo han sido cortadas con alambres y púas. A nadie dejaron entrar. A las 6 de la tarde, hora del entierro, todo el pueblo de Ondarroa está presente, unas 4.000 personas, y acompaña el cadáver de Luis, que es llevado a hombros de sus amigos y compañeros hasta el cementerio. Al pasar por delante del cuartel, se hizo una parada, con un silencio impresionante. Ya en el cementerio, antes de enterrarlo, los padres abrieron el ataúd para echar la última mirada a su hijo, sacaron a Luis, le quitaron la camisa y levantándolo, lo mostraron a todo el mundo. Todos los presentes, en silencio sobrecogedor, con los músculos tensos, recordarán aquel momento largamente.

Luego, a la bajada del cementerio se gritó: "¡Policías, asesinos!". El pueblo te vengará. ¡Asesinos!". Hubo varios intentos de manifestación que no llegaron a cuajar, dado el despliegue policial que había en las calles del pueblo.

El lunes, 26, Ondarroa amaneció con la firme decisión de seguir la consigna del paro general. Los barcos salieron a la mar, salvo dos que se quedan en el puerto, pero muchos marineros secundan el paro, permaneciendo en tierra. Todas las fábricas de conservas pararon. Los obreros y obreras de estas fábricas salieron a la calle, van a la plaza y allí se juntan con las dependientes de los comercios, que también han ido al paro.

A las 10h, los alumnos del instituto, que acababan de hacer una asamblea, salieron del centro en columna de tres en tres, en un silencio absoluto y van a la plaza, juntándose con toda la gente que allí estaba. En la plaza se forma un gran piquete que va al puerto para animar a los trabajadores de los pequeños talleres que se encuentran indecisos. Los tenderos y los de los pequeños talleres se suman al paro, añadiéndose a ese gran grupo. Todos juntos siguen paseándose por el pueblo durante toda la mañana. La mayoría de los bares están cerrados y en los pocos que hay abiertos no entra nadie. A partir de las dos del mediodía se decidió ir a casa y volver a concentrarse por la tarde, a las 6,30. A esta hora, de nuevo se concentra toda la gente. Se suceden diversos intentos de manifestarse, pero como no es posible, debido al despliegue policial, se repite la acción de la mañana: largos paseos por el pueblo y concentración en la plaza. Hay guardias civiles por todas partes en plan amenazante, cacheando a muchos. Nadie se asusta. Todo se hace como si no hubiese vigilancia.

Aunque no se gritan consignas, el silencio sepulcral de los ondarrosos suminsistencia en estar allí, en la calle, es un acto inequívoco de denuncia de la criminal Guardia Civil. El pueblo ondarros, que a destaco de muchas voces por su firmeza y su gran combatividad en la lucha contra el fascismo y que por ello ha sufrido como pocos, los gopos de la represión fascista, nos ha dado a todos los vizcainos, a todo el pueblo de las nacionalidades del estado, un hermoso ejemplo de unidad de solidaridad y combatividad.

NO DEJEMOS PASAR NI UN SOLO CRIMEN FASCISTA SIN LA MAS CONTUNDENTE RESPUESTA POPULAR.

HONOR A NUESTROS MUERTOS, CASTIGO PARA SUS ASESINOS.

LUIS ARRIOLA, EL PUEBLO TE VENGARA.

Tomado del ZER EGIN (VIZCAYA) nº 6 (27 de Mayo de 1.975). Portavoz de la Organización de Vizcaya del MOVIMIENTO COMUNISTA DE ESPAÑA.

LLAMAMIENTO DE LA COORDINADORA DE EUSKADI DE COMISIONES OBRERAS.

a la clase obrera
al pueblo de euskadi

Hoy vivimos días graves para el conjunto del movimiento obrero popular. Las garras del fascismo se dejan sentir con dureza en nuestro pueblo. Las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya viven estos días la desatada barbarie fascista. No han escatimado medios para reprimir salvajemente a todo luchados antifascista: más de 2.000 han pasado por la comisaría, continuando muchos todavía detonidos: allí son sometidos a toda clase de vejaciones, malos tratos, torturas, etc..., teniendo que llevarlos a hospitales en grave estado, como el sacerdote Tasio Erquiza, del que, se toma todavía por su vida.

La represión se extiende a todo el pueblo. Las calles invadidas por bandadas de pistoleros fascista que, protegidos por coches oficiales de la policía, imponen el terror ametrallando y poniendo bombas en establecimientos. La policía y la guardia civil son dueños absolutos de las dos provincias: controles por todas las carreteras, patrullas de brigadas especiales por las calles, acordonando, rastreando manzanas enteras piso por piso, por los bares, cacheando de mañas formas y pidiendo documentaciones, llevándose a los que no la llevaba consigo (y como las comisarías y cárceles estaban llenas, los meten, como en Bilbao, en la plaza de toros), asesinatos como el de MARKIEGI, el del matrimonio de GUERNIKA y el de LUIS ARRIOLA ARRIOLA en ONDARROA... Todos los procedimientos que sean para implantar el terror en la población.

CATALUÑA... 5

Por otro lado en Navarra, tras los despidos masivos de los compañeros mas combativos, las detenciones y torturas a trabajadores en comisaria, las multas ...el fantasma del paro hace acto de presencia con cifras alarmantes siendo un hecho en Authi, Masa y un largo etc... de empresas auxiliares y pondientes de Matosa, Modnogo, Grafimasa, Modaco... llovando la angustia o incertidumbre a miles de hogares de obreros.

Esto es a grandes rasgos , el cuadro patotico que presenta nuestras provincias. Esta realidad que estamos viviendo viene a confirmar que es lo que pretendem con este estado de terror: con esta brutal agresion pretendem sofocar uno de los principales focos de la resistencia, y hasta es posible que sea un ensayo para estenderlo a otras provincias, incluso a todo el Estado. pretendem que el ejemplo que el 11 DE DICIEMBRE dio la clase obrera y el pueblo de Euskadi no cunda en el resto de la clase obrera y pueblo de España. pretendem exterminar todo tipo de organizaciones y partidos obreros y populares y atomizar al pueblo. Con el estado de escopcion pretendem a corto plazo limpiar el terreno, sembrar el terror y con ello evitar la respuesta unida y combativa, firme y decidida de todo el pueblo contra el juicio -farsa y el asesinato que preparan contra Garmondia, Otaegi, Annuabarrona, Eva Forest, y Duran.

Y es ahoracuando todo esto lo tratan de tapar como seadoclarando "materia reservada" todo tipo de informacion; cuando tanto vocero falso-democrata calla el pico ante esta vestialidad; cuando vemos claramente su politica de combinar el engaño "aporturista" con elgarrote de la represion. Es ahora cuando hay que denunciar esta situacion ante todos: gritar las canalladas que estan comotiendo estos asesinos fascistas a sueldo del gran capital, contra nuestros compañeros.

En estas situaciones dificilos, donde se perfilan a los ojos del pueblo los autenticos defensores de sus intereses y aspiraciones democraticas. Es por esto por lo que nuestra denuncia en asambleas, nuestra accion en manifestaciones en las calles y todo tipo de protesta ante esta situacion, no debo esperar, porque la clase obrera y el pueblo de Vizcaya y de Guipuzcoa, así como el de Navarra y Alava y el resto de España no lo van a permitir.

Este odio que acumula hoy nuestro pueblo al ver a todos esos policias moviendose como locos con el unico objetivo de acabar con las organizaciones del pueblo de asesinar como lo estan haciendo, a de traducirse en una gran respuesta de todos los trabajadores. Esta respuesta la hemos de dar para demostrar a Regimen y a su Gobierno que con nosotros no se juega, que no se nos tapa la boca tan facilmente, que los trabajadores y el pueblo de Euskadi no estamos dispuestos a seguir un dia mas bajo el Estado de Excepcion.

El 11 DE JUNIO es la fecha que las comisiones obreras y otras organizaciones populares, así como partidos politicos de GUIPUZCOA , han olegido para que todos los trabajadores, todo el pueblo se levante como un solo puño contra el Estado de Excepcion:

